

EN ATTENDANT LE SEPTIÈME JOUR...

Jésus parlait à ses disciples de sa venue :

« Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les étoiles.

Sur terre, les nations seront affolées par le fracas de la mer et de la tempête.

Les hommes mourront de peur dans la crainte des malheurs arrivant sur le monde,

Car les puissances des cieux seront ébranlées.

Alors, on verra le Fils de l'homme venir dans la nuée, avec grande puissance et grande gloire.

Quand ces événements commenceront, redressez-vous

Et relevez la tête, car votre rédemption approche.

Tenez-vous sur vos gardes, de crainte que votre cœur ne s'alourdisse dans la débauche,

L'ivrognerie et les soucis de la vie, et que ce jour-là ne tombe sur vous à l'improviste.

Comme un filet, il s'abattra sur tous les hommes de la terre.

*Restez éveillés et priez en tout temps : ainsi vous serez jugés dignes d'échapper
à tout ce qui doit arriver, et de paraître debout devant le Fils de l'homme. »*

(Luc 21, 25-28.34-36)

Ce texte de Luc, qui annonce, dans le langage apocalyptique de l'époque, la fin du temps, lorsque le Christ viendra dans sa Gloire, nous reporte au texte qui évoque l'origine du temps, au début du Livre de la Genèse: *En-TËTE Elohim créait les ciels et la terre. La terre était tohu et bohu, une ténèbre sur les faces de l'abîme, mais le souffle d'Elohim planait sur les faces des eaux. Elohim dit : Une lumière sera ! Et c'est une lumière. Elohim voit la lumière : Quel bien ! Elohim sépare la lumière de la ténèbre...* (Genèse 1, 1-3 - traduction d'A. CHOURAQUI).

Il n'y a pas rien sur cette terre, mais pire que rien : le chaos !

Si encore il n'y avait rien, on pourrait tout imaginer,

et construire un monde beau, harmonieux,

comme fait le peintre devant sa toile blanche,

ou le sculpteur devant le bloc d'argile brute,

ou l'écrivain face à la page vierge...

mais non, il y a le tohu-bohu, le chaos,

les injustices et les tremblements de terre,

la faim des uns et la jouissance des repus,

la quête de vérité et le mensonge partout dominant,

la mort des bébés et la solitude des personnes âgées,

les mariages d'amour et les attentats meurtriers,

les couples désunis et les enfants heureux...

Et il faut tout ordonner, tout aménager,

il faut mettre de l'ordre partout,

éparer le juste de l'injuste, le mensonge de la vérité,

faire en sorte que celui qui est heureux ne s'enferme pas égoïstement dans son bonheur,

et que celui qui est malheureux ne se croit pas abandonné de tous,

arbitrer entre deux mensonges ou deux demi-vérités.

Et il faut cultiver le sol, y faire pousser péniblement de quoi se nourrir

à la sueur de son front.

Et dominer la matière afin de la soumettre à l'homme,

la faire servir au bonheur des humains.

Et imaginer du nouveau sans se laisser aller à la rêverie.

Et lutter, et encore lutter, et toujours lutter...

sans haine et sans violence,

mais avec amour et persévérence.

Et c'est fatigant de toujours lutter sans connaître l'issue de la lutte,

et de se dire que demain peut-être déconstruira ce qui a été construit aujourd'hui.

Premier jour, deuxième jour, troisième jour, quatrième et cinquième jour,

et sixième jour, où l'homme commence à prendre conscience de sa vocation,
et de sa mission à lui confiée par l'Éternel.

Jour où l'homme peut accéder à la divinité de Celui qui a pris son humanité.

Jour de l'homme, Jour des hommes.

Jour de l'Histoire humaine. Avant-dernier jour de la création.

Jour où vient comme un Fils d'Homme

pour révéler aux hommes leur destin

et leur laisser entrevoir, derrière l'épais rideau de la réalité,

le pays merveilleux qui les attend...

... au septième jour, le jour du repos
jour de la bénédiction éternelle :

En marche les pauvres en esprit, car le royaume des cieux est à eux!

En marche les affligés, car ils seront consolés!

En marche les débonnaires, car ils hériteront la terre!

En marche ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés!

En marche les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde!

En marche ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu!

En marche ceux qui procurent la paix, car ils seront appelés fils de Dieu!

Nous marchons vers Sa Gloire !

Il viendra dans la gloire !

Jean-Paul BOULAND